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Валентина 
Матвиенко 

 
Председатель Совета Федерации 

 
Палата молодых законодателей – это хорошо зарекомендовавшая 
себя экспертная структура, реально работающий парламентский 
орган со своей насыщенной повесткой, своими уникальными 
форматами и уже с достаточно солидным портфолио 
реализованных инициатив. 
Внимание к деятельности Палаты молодых законодателей 
со стороны федеральных законодателей год за годом растет. 
Закономерно, что и требования к членам Палаты молодых 
законодателей возрастают. 
Регионы понимают, что, делегируя представителя в Палату, 
они  за него отвечают и поэтому делают ставку на тех, кто 
реально может продвигать интересы регионов и их жителей. 
Отличительная черта Палаты молодых законодателей 
заключается в том, что каждый в ней знает, что такое работа 
"на  земле". Все ее участники принимали участие в выборах 
муниципального и регионального уровней, а значит, понимают, 
как и чем живет страна, чего хотят люди, какие есть проблемы 
в конкретных районах, конкретных городах. 
Все больше выпускников "парламентской школы" Совета 
Федерации, как называют сенаторы Палату молодых 
законодателей, становятся федеральными парламентариями 
и занимают руководящие посты в регионах. 
Чем больше молодых амбициозных людей будут идти 
в государственное и муниципальное управление, тем динамичнее 
и эффективнее будет развиваться наша страна. 
В нашей стране для молодежи должно быть открыто как можно 
больше возможностей. Особое отношение к ней уже становится 
неотъемлемым элементом государственной политики страны. 
Также важна роль молодых политиков в развитии 
межпарламентского взаимодействия на пространстве Содружества 
Независимых Государств, выстраивании международных 
отношений. Уверена, что Палата молодых законодателей может 
внести свой вклад и в развитие интеграционных процессов,  
и в реализацию гуманитарных программ, и в расширение 
сотрудничества в области образования, сохранения русского 
языка, и в другие сферы. 
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Галина 
Карелова 

 
Заместитель Председателя  

Совета Федерации 
 
Как заместителю Председателя Совета Федерации, 
непосредственно курирующему деятельность Палаты молодых 
законодателей, мне хорошо видно, что молодые парламентарии 
с каждым годом все активнее включаются в законодательный 
процесс, что в ходе заседаний и встреч, в том числе с участием 
Председателя Совета Федерации Валентины Матвиенко, они 
предлагают новые решения в сфере законодательства, 
высказывают множество идей по его улучшению и унификации. 
 
Сегодня Палата молодых законодателей – это очень зрелая 
команда, которая прекрасно представляет весь процесс работы 
над законопроектами и способна эффективно реализовывать 
значимые проекты. В нынешнее непростое для страны время 
как   никогда нужны яркие, харизматичные, образованные 
молодые политики и законодатели. Потребность в такого рода 
людях есть прежде всего в регионах. Я горжусь тем, 
что молодые законодатели доверяют мне быть соавтором  
в их законотворческой деятельности. А это значит, что у нас 
с ними впереди напряженная работа по реализации новых идей 
и предложений. 
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Инна 
Святенко 

 
Председатель  

Комитета Совета Федерации  
по социальной политике 

 
Сенаторы Российской Федерации с большим вниманием относятся 
к инициативам членов Палаты молодых законодателей – 
муниципальных и региональных депутатов, которые через 
призму своей работы на местах предлагают важные решения 
многих насущных проблем. С другой стороны, поддержка 
сенаторов Российской Федерации и лично Председателя Совета 
Федерации Валентины Матвиенко дает импульс молодым 
законодателям к более плодотворной работе. В результате  
ряд разработанных палатой инициатив уже нашел поддержку 
на федеральном уровне. 
 
Помимо законотворческой деятельности, члены Палаты 
молодых законодателей активно участвуют в волонтерской 
деятельности, способствуют развитию региональных программ, 
которые направлены на улучшение качества жизни граждан. 
Сплоченная работа парламентариев показала, насколько важно, 
что в Совете Федерации представлены молодые законодатели 
от каждого региона. Делясь своим опытом, они обмениваются 
идеями и инициативами по совершенствованию федерального 
законодательства. У молодых парламентариев абсолютно 
другой взгляд на жизнь, и при нашей совместной работе – 
сенаторов Российской Федерации и членов Палаты молодых 
законодателей – мы будем развивать и актуализировать 
законодательную базу государства. 
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Александр 
Варфоломеев 

 
Первый заместитель председателя  

Комитета Совета Федерации  
по социальной политике 

 
Конкретные дела членов Палаты молодых законодателей – 
это реализованные идеи: принятые Государственной Думой  
и одобренные Советом Федерации, подписанные Президентом 
Российской Федерации и вступившие в силу федеральные 
законы; многочисленные социальные проекты на федеральном 
уровне и в регионах; участие в волонтерском движении; поездки 
в Донецкую и Луганскую народные республики с гуманитарным 
грузом. А также это решение многих других задач на рабочих 
местах в субъектах Федерации, поскольку молодые законодатели 
являются депутатами и обязаны отслеживать запросы 
избирателей. 
 
Вопросами регионального характера члены Палаты молодых 
законодателей занимаются вместе с сенаторами Российской 
Федерации, депутатами Государственной Думы и руководителями 
регионов. В рамках Дней субъектов Российской Федерации 
в Совете Федерации они вместе с губернаторами и руководителями 
законодательных органов власти работают над проблематикой 
своих регионов. 
 
Палата молодых законодателей – это 172 человека из 
87 регионов страны, активно работающих в 12 комитетах 
Палаты. Комитеты регулярно проводят заседания, на которых 
принимаются важные решения, и необходимо работать так, 
чтобы эти решения выполнялись. Проводится много выездных 
мероприятий, в том числе социального плана. 
 
Я надеюсь, что наш совместный с Палатой молодых 
законодателей труд продуктивен, полезен как для регионов,  
так и для всей страны. Тем более что сенаторы Российской 
Федерации помогают нам, с большим вниманием относятся  
к работе молодых парламентариев, принимают непосредственное 
участие в деятельности комитетов Палаты молодых 
законодателей, а также в различных наших мероприятиях. 
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Павел 
Смирнов 

 
Депутат Кашинской городской Думы  

Тверской области 
 
 

Денис 
Нурсафин 

 
Депутат Совета депутатов Ленинского 
внутригородского района городского  

округа Самара Самарской области 
 
11 ноября 2022 года в рамках патриотического форума "Память 
говорит. Нет фашизму", проходившего в городе Орле, мне выпала 
честь доставить более 10 тонн гуманитарного груза, собранного 
Палатой молодых законодателей при Совете Федерации, 
защитникам нашей Родины в зону проведения специальной 
военной операции. По согласованию с представителями 
Министерства обороны Российской Федерации мне удалось  
с личным составом выехать непосредственно на линию боевых 
действий, а именно на линию соприкосновения с противником  
в локации Сватово – Кременная Луганской области. 
 

Выдвигаемся в сторону 
населенного пункта Сватово 

Свободные 10 минут на прием пищи 
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ПАЛАТА МОЛОДЫХ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ. ДОБРЫЕ ДЕЛА 
 

 
 

Используя военную лексику, мы "заходили" на наши позиции, 
преодолевая расстояние в 25–30 километров по проселочной 
дороге местного значения, которая примыкает к шоссе Сватово – 
Кременная. Дорога постоянно подвергается точечным 
артиллерийским обстрелам со стороны позиций ВСУ. В ночное 
время суток осуществляются попытки проникновения ДРГ 
противника на данный участок местности. При пересечении 
отрезка пути я видел, как произошел подрыв (так называемый 
прилет) гражданского автомобиля. К сожалению, все 
находящиеся в автомобиле погибли. 
 
Находясь непосредственно в зоне боевых действий, я своими 
глазами увидел, какие задачи выполняют наши бойцы, 
с   самоотверженностью противостоят не только военным 
формированиям Украины, но и формированиям подготовленных 
наемников – выходцев из Польши, Англии, Чехии. 
 
Хочу отметить немаловажный факт, что лично смог убедиться 
в том, что ВСУ используют так называемые боевые наркотики. 
На нейтральной территории у линии соприкосновения нередко 
можно встретить последствия неудачных ночных выходов ДРГ 
со стороны ВСУ, как правило, это тела погибших военнослужащих. 
У многих на левой руке стоит катетер. Как мне пояснили наши 
бойцы, это нормальная практика употребления психотропных 
препаратов. В катетере содержится наркотик, который блокирует 
страх и болевые ощущения, и если боец получает ранение или 
увечье, он все равно продолжает двигаться вперед на позиции 
противника. 
 
Окопный быт на передовой невозможно прочувствовать и хотя 
бы понять из новостных лент, информационных роликов. Наши 
бойцы – не только кадровые военные, это большое количество 
добровольцев, мобилизованных граждан. 

Быт руководства подразделения на командном пункте 
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ПАЛАТА МОЛОДЫХ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ. ДОБРЫЕ ДЕЛА 
 

 
 

Реальная ситуация выглядит таким образом: личный состав 
подразделения находится на позициях, оборудованных  
в лесополосе, на удалении не менее 3 километров  
от противника. Данные позиции представляют собой окопы, 
блиндажи для укрытия от артиллерийского обстрела, стрелковые 
ячейки.  

 

На позициях  не представляется возможным вести какую-либо 
хозяйственно-бытовую деятельность, а именно элементарно 
готовить пищу, разводить открытый огонь, это может 
демаскировать и привлечь внимание противника.  

Начало артиллерийского обстрела,  
военнослужащий занимает свою стрелковую ячейку 
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ПАЛАТА МОЛОДЫХ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ. ДОБРЫЕ ДЕЛА 
 

 
 

Вся территория позиции периодически подвергается налету 
вражеских дронов, которые, помимо разведывательных функций, 
осуществляют точечные удары боеприпасами. Таким образом, 
снабжение бойцов на указанных позициях ежедневно 
превращается в целую операцию по доставке готового горячего 
питания и строительных материалов для оборудования 
фортификационных сооружений. Но, несмотря на указанные 
факторы, ежедневно весь личный состав два раза в день 
снабжается горячей пищей (завтрак и обед).  
 
К моему удивлению человек очень быстро привыкает к работе 
артиллерии. Буквально через несколько часов, можно научиться 
распознавать так называемые выход и прилет. Как показала 
практика, очень коварным оружием является польский миномет, 
выстрел из него почти бесшумный, соответственно, понимаешь, 
что находишься под обстрелом по факту прилета снаряда. 
Опытные военнослужащие сразу объяснили, что когда слышен 
выход с характерным звуковым сопровождением, похожим на 
свист, то необходимо сразу же найти укрытие, а при отсутствии 
такого звука нужно незамедлительно лечь на землю.  
 
Отдельную тему я хотел бы посвятить письмам детей для наших 
военнослужащих. Лично видел, с какой теплотой бойцы 
относятся к ним. У многих есть свои любимые письма, которые 
они периодически перечитывают. Рисунками детей украшают 
свой скромный быт, меняются, у многих военнослужащих уже 
собралась внушительная коллекция. Ребята очень бережно 
относятся к письмам и рисункам, говорят, что они помогают 
скрасить пребывание в зоне СВО, поднимают боевой дух 
и укрепляют веру в победу. 
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ПАЛАТА МОЛОДЫХ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ. ДОБРЫЕ ДЕЛА 
 

 
 

Приготовление пищи личным составом в опорном пункте для военнослужащих,  
находящихся на передовой 

Любое передвижение техники на линии 
соприкосновения более 7–8 минут вызывает 
удары вражеской артиллерии.  
 
Стратегически указанные позиции очень 
важны, поскольку бойцы, находящиеся там, 
выполняют задачу, направленную на отражение 
и недопущение проникновения живой силы 
противника, а также диверсионно-
разведывательных групп.  
 
За указанными позициями в небольшом 
удалении расположены артиллерийские 
орудия, танки, минометные расчеты, поэтому 
роль бойцов пехоты на передовой является 
основополагающей и колоссальной не только 
для предотвращения прорыва, но и для 
закрепления нашей армии в целом на 
территории.  
 

Ежедневно организован  
полноценный прием пищи 
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ПАЛАТА МОЛОДЫХ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ. ДОБРЫЕ ДЕЛА 
 

 
 

 

 

 

Военнослужащий во время артиллерийского обстрела укрылся в блиндаже

Бронеавтомобиль 3-СТС "Ахмат"
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От себя хочу добавить, что каждый боец, 
находящийся на передовой, заслуживает звания 
Героя. Находясь на передовой, я сделал для себя 
удивительный вывод, что такого количества 
искренних, улыбающихся людей невозможно 
увидеть в обычной мирной жизни. Они живут 
одной большой семьей, семьей, где к тебе всегда 
готовы бескорыстно прийти на помощь даже 
ценой собственной жизни и поделиться 
последним.  

 
20 января 2023 года Палатой молодых 
законодателей при Совете Федерации был 
направлен очередной гуманитарный груз для 
военнослужащих в зону СВО.  
 
В период времени с 20 января по 29 января  
2023 года Павел Смирнов – председатель 
Комитета по обороне и безопасности Палаты 
молодых законодателей при Совете Федерации, 
депутат Кашинской городской Думы  
и Денис Нурсафин – член Комитета по обороне  
и безопасности Палаты молодых законодателей 
при Совете Федерации, депутат Совета депутатов 
Ленинского внутригородского района городского 
округа Самара Самарской области выполняли 
задачи по сопровождению гуманитарного груза 
для российских военнослужащих, выполняющих 
задачи непосредственно на линии  
боевого соприкосновения, в ходе проведения 
специальной военной операции. 

Последствия передвижения по "мирным" дорогам в районе Сватово 

Возвращение из зоны СВО в мирную жизнь 
(пересечение так называемой ленты) 
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20 января 2023 года первая часть груза, предназначавшаяся 
для 69-го отдельного ремонтно-восстановительного батальона, 
была передана личному составу. Данный груз формировался 
напрямую исходя из потребностей личного состава. Основными 
задачами, выполняемыми указанным батальоном, являются: 
 
эвакуация вооружения и техники с линии соприкосновения 
с противником; 
 
проведение текущего ремонта ракетно-артиллерийского 
вооружения, бронетанкового вооружения и техники, 
автомобильной и инженерной техники, вооружения и средств 
радиационной, химической и биологической защиты, техники 
связи; 
 
выполнение мероприятий технической разведки в объеме 
решаемых батальоном задач; 
 
оказание помощи при проведении наиболее сложных 
и трудоемких работ технического обслуживания машин в ходе 
боевых действий. 
 

 

В расположении батальона 
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Вторая часть груза предназначалась военнослужащим, 
находящимся на линии соприкосновения с противником 
в Харьковской области. Вместе с грузом также были переданы 
письма и рисунки детей. 
 
Хочу отметить, что направление в сторону Харьковской области 
является одним из сложных и неспокойных в настоящее время. 
При движении в сторону нашего укрепрайона постоянно слышна 

Бронеавтомобиль "Тигр" используется для выполнения задач 
специальных подразделений 

Граница с Харьковской областью. Перед выездом на позиции 
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артиллерия противника. Дороги местного значения каждый день 
подвергаются массированным минометным обстрелам.  
Вдоль дорог много разбитой гражданской техники, целью 
артиллерии ВСУ в населенных пунктах является полное 
уничтожение гражданской инфраструктуры, поэтому удары 
по административным объектам наносятся постоянно. 

 
В Харьковской области стояла задача передать военнослужащим 
не только гуманитарный груз, но и медикаменты, а также оказать 
квалифицированную медицинскую помощь военнослужащим. 
Поскольку Денис Нурсафин является главным врачом 
Чапаевской стоматологической поликлиники Самарской области, 
он заранее подготовил все необходимое для работы с личным 
составом. 

 
Время в пути до линии соприкосновения с противником 
составляет примерно 1–1,5 часа. В силу не зависящих от нас 
обстоятельств при въезде в область пришлось задержаться 
на 30 минут, вследствие чего по нашей локации были нанесены 
удары артиллерией. Итогом обстрела стали два раненых, 
которым в спешном порядке была оказана первая медицинская 
помощь, и они были эвакуированы в тыловой район. 

 

 
 

Очередной блокпост по дороге  
на линию соприкосновения 

На дороге встречаются следы недавно прошедших боев 
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На линии соприкосновения с противником в опорном районе 
удалось провести рабочее совещание с заместителем 
командующего 6-й армии Западного военного округа, основной 
темой была психологическая реабилитация участников СВО, 
а также членов их семей. 
 
Данная тема стала острой и как никогда актуальной 
в сложившейся ситуации. На данный момент ни военнослужащие, 
ни члены их семей не могут получить качественную 
психологическую помощь, отсутствует единый реабилитационный 
центр, не разработан порядок оказания подобных услуг. А это, 
в свою очередь, влечет за собой инвалидизацию населения, 
снижение качества жизни огромного пласта социума.  
Военные действия неминуемо оставляют след в жизни человека, 
поэтому требуются качественное восстановление психики, ее 
функций, компенсация непоправимых негативных последствий. 
Страдает не только военнослужащий, но и члены его семьи. 
Учитывая очевидную взаимосвязь психического и физического 
состояния, нужно уделять должное внимание психологической 
реабилитации, иначе в итоге мы получим покалеченное 
общество. 

 Рабочее совещание с заместителем командующего 
 6-й армией Западного военного округа
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Денис Нурсафин за работой – помогает фельдшеруМомент передачи писем от детей 
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Детские рисунки украшают скромный быт  
медсанчасти 

Один из трогательных моментов – вскрытие посылки с письмами от детей 
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Письма детей ждут своих адресатов 

Денис Нурсафин с бойцами после проведенной работы 

Свидетельство непрекращающихся прилетов по гражданской инфраструктуре со стороны ВСУ
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Распространенная картина  
в Харьковской области. 

Расстрелянный автомобиль 
в центре села 
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На трассе в сторону города Северодонецка
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Денисом Нурсафиным по личной инициативе был сформирован 
гуманитарный груз для земляков из Самарской области, которые 
находятся на оборонительном рубеже в районе города 
Северодонецка. 
 
В настоящий момент это одно из ключевых направлений ВСУ 
(после Кременной) для блокирования логистического центра 
Луганской области и удара по группировке войск Российской 
Федерации, которая сейчас освобождает город Артемовск 
(Бахмут). 

 
За несколько километров до города Северодонецка становится 
ясно, что в данной локации происходили ожесточенные бои. 
Недалеко от обочины трассы видны разбитые укрепления ВСУ. 
Сходить с дороги (асфальтового покрытия) категорически 
не  рекомендуется, противник оставил большое количество 
противопехотных мин. Несмотря на то что активная фаза боевых 
действий в настоящий момент закончена, находиться в городе 
до  сих пор небезопасно. ВСУ продолжают наносить удары 
артиллерией по городу. 
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Подбитый танк ВСУ Боекомплект в подбитом танке 
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По прибытии военнослужащим, находящимся на линии 
соприкосновения с противником, были переданы заранее 
сформированные индивидуальные тактические аптечки (так 
называемый первый эшелон). Денис Нурсафин провел 
инструктаж по тактической медицине, также по мере 
необходимости личный состав обращался к нему с целью 
осмотра и оказания медицинской помощи. 
 

Денис Нурсафин в ходе пешего марша по направлению к опорному пункту 
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Местное население покинуло данный район, так как удары 
артиллерии ВСУ не прекращаются. Периодически пресекаются 
выходы ДРГ. При передвижении вдоль полей видны следы 
ударов по мирной инфраструктуре, в полях встречаются 
неразорвавшиеся реактивные снаряды. 
 
При передвижении вне дорог общего пользования необходимо 
быть особенно внимательным. На обочинах часто можно 
встретить противопехотные мины нажимного действия ПФМ-1 
"Лепесток". Данная мина получила широкое распространение 
у ВСУ в ходе СВО, минирование может производиться путем 
реактивных снарядов, выпускаемых из РСЗО "Ураган", либо 
в ручном режиме (практика ДРГ).  В начале СВО, когда ВСУ 
начали использовать данный тип мин, мирное население 
не воспринимало их как взрывоопасный предмет, поэтому 
мирные жители получали серьезные ранения и даже погибали. 



Андрей 
Артеменко 

 
Депутат Думы Шпаковского 

муниципального округа 
Ставропольского края 

 
По основному месту работы – заведующий отделением  
скорой медицинской помощи, врач скорой медицинской помощи 
ГБУЗ СК "Шпаковская районная больница" 
 
В период пандемии новой коронавирусной инфекции занимался 
госпитализацией пациентов. Когда практически невозможно 
было определить больного на лечение в связи с отсутствием 
мест в госпиталях, больницах, было введено требование, чтобы 
по поводу госпитализации каждого человека звонил заведующий, 
поэтому работать приходилось 24/7. Дополнительной платы 
за  такую работу не полагалось, по факту эта деятельность была 
волонтерской. Главной наградой стало несколько десятков тысяч 
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спасенных жизней. Периодически в машинах скорой помощи  
всю ночь находились больные с низкой сатурацией,  
их никто не брал ни в один госпиталь до утра, приходилось 
привозить кислород отовсюду, где он был, чтобы дать человеку 
возможность дышать до момента госпитализации. 
 
В настоящее время продолжаю работу, делаю взносы  
в Благотворительный фонд, оказывающий поддержку 
военнослужащим и членам их семей, помогаю военнослужащим, 
призванным в рамках мобилизации, ежедневно провожу занятия 
с сотрудниками скорой помощи по спасению жизни человека, 
в том числе в чрезвычайных ситуациях. 



Александр 
Бондаренко 

 
Заместитель председателя 

Саратовской городской Думы 
Саратовской области 

 
В период пандемии как никогда важно поддерживать врачей. 
Александр Бондаренко передал ящики с фруктами врачам 
инфекционного отделения Саратовской городской клинической 
больницы № 1 имени Ю.Я. Гордеева, депутат выразил слова 
благодарности врачам за их самоотверженный труд в период 
борьбы с коронавирусной инфекцией. 

 
В рамках волонтерской  
помощи Александр Бондаренко 
передавал продуктовые наборы 
пенсионерам, находящимся  
на самоизоляции в период 
пандемии. 

 
 
 

 
 
Для воспитанников детских садов № 167 
и № 211 Ленинского района города Саратова 
Александр Бондаренко передал мультстудии, 
чтобы воспитательный процесс стал более 
интересным и увлекательным для ребят. 
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Депутат вручил ноутбук для 
воспитанников детского сада № 167 
Ленинского района города Саратова, 
чтобы ребята могли в полном объеме 
пользоваться мультстудией, которую  
он передал в дошкольное учреждение 
ранее. 
 
К Александру Бондаренко обратилась 
заведующая детским садом № 156 
Ленинского района с просьбой  
оказать содействие в приобретении 
многофункционального устройства (МФУ). 
 
Депутат приобрел и вручил этот нужный и полезный подарок, 
а также пообщался с трудовым коллективом и обсудил текущие 
вопросы дошкольного учреждения. 
 
Александр Бондаренко выделил денежные средства на создание 
космической стены в детском саду № 183 Ленинского района 
города Саратова. 
 
В дошкольном учреждении функционирует 12 групп: 10 групп 
общеразвивающей направленности и 2 группы компенсирующей 
направленности для детей с особыми образовательными 
потребностями. В детском саду организован живой уголок 
и уголок патриотического воспитания, а также запланировано 
создание космической стены, на которой воспитанники детского 
сада смогут ознакомиться с историей первого полета человека 
в  космос. Александр Бондаренко выделил личные денежные 
средства на реализацию задуманных планов. 
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В ходе общения с трудовым коллективом 
библиотеки № 37 города Саратова 
Александр Бондаренко узнал, что в летний 
период из-за отсутствия сплит-системы  
в помещении становится жарко и это 
доставляет дискомфорт как работникам 
учреждения, так и его посетителям. 
 
Депутат приобрел мобильный кондиционер 
и вручил его трудовому коллективу. 
 
 

Для обучения ребенка из малоимущей семьи 
Александр Бондаренко передал планшет, чтобы 
у школьника была возможность заниматься в формате 
дистанционного обучения в период пандемии. Также 
депутат оказывал материальную помощь и передавал 
продуктовые наборы многодетным и малоимущим 
семьям в период самоизоляции. 
 
В преддверии Нового года Александр Бондаренко 
ежегодно передает сладкие новогодние подарки 
для детей из малообеспеченных семей, обучающихся 
в школах на территории его избирательного округа. 
 
Александр Бондаренко посетил ГУЗ "Саратовская городская 
межрайонная поликлиника № 1" и передал сладкие новогодние 
подарки для детей сотрудников этого лечебного учреждения, а 
также вручил благодарственные письма и поздравил коллектив с 
наступающим праздником, пожелав крепкого здоровья и счастья 
в новом году. 
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Александр Бондаренко передал подарки воспитанникам детского 
сада №156 Ленинского района города Саратова к Новому году. 
 
Порядка 100 новогодних подарков было передано детям медиков 
областной офтальмологической больницы, которая на период 
пандемии была перепрофилирована под стационар. 
 
Во время личных встреч с жителями своего избирательного округа 
Александр Бондаренко узнал, что уже долгое время жители 
хотят установить у себя во дворе детскую площадку. Депутат 
вручил подарочный сертификат на приобретение заветной 
площадки для детей, чтобы родители самостоятельно смогли 
выбрать необходимые игровые элементы. 
 
Во дворе многоквартирного дома по просьбе жителей Александр 
Бондаренко установил спортивные элементы. 

35



ПАЛАТА МОЛОДЫХ ЗАКОНОДАТЕЛЕЙ. ДОБРЫЕ ДЕЛА 
 

 
 

Александр Бондаренко откликнулся на просьбу жителей и установил 
детский игровой комплекс, в котором давно нуждались дети, 
во дворе еще одного многоквартирного дома, расположенного на 
территории его избирательного округа. 
 
Из-за сильных осадков на территории города Саратова 
коммунальные службы работали в усиленном режиме. Александр 
Бондаренко не остался в стороне и оказал помощь администрации 
Ленинского района города Саратова. Депутат арендовал и направил 
снегоуборочную технику для уборки снега в границах своего 
избирательного округа. 
 
В рамках проведения месячника по благоустройству Александр 
Бондаренко совместно с администрацией Ленинского района 
города Саратова организовали субботник у мемориальных досок, 
расположенных на территории района. После осенне-зимнего 
периода были очищены от пыли и грязи мемориальные доски, 
а также приведена в порядок прилегающая к ним территория. 
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Накануне Дня знаний Александр Бондаренко посетил 
первоклассников, проживающих в его избирательном округе, 
подарил им школьные наборы с канцелярскими принадлежностями, 
которые необходимы им для учебы. 
 
В преддверии Светлой Пасхи Александр 
Бондаренко передал куличи в филиал 
ГАУ СО "Комплексный центр социального 
обслуживания населения" по Ленинскому 
району города Саратова. 
 
Сотрудники комплексного центра раздали 
праздничное угощение пожилым 
гражданам, а также малоимущим 
и многодетным семьям. 
 

 
Александр Бондаренко ежегодно 
поздравляет жителей своего 
избирательного округа с Международным 
днем пожилых людей. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Депутат поздравил с Днем матери 
жительницу своего избирательного округа, 
воспитывающую двоих детей, и вручил 
памятные подарки. 
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Ежегодно Александр Бондаренко 
принимает участие в акции 
"С  Новым годом, ветеран!". В канун 
праздника депутат передает 
памятные подарки и поздравления  
с наступающими праздниками 
ветеранам, проживающим в его 
избирательном округе. Также 
ежегодно депутат поздравляет 
ветеранов Великой Отечественной 
войны с Днем Победы и другими 
памятными датами, вручает 
подарки. 
 

Александр Бондаренко принял участие в акции 
"Елка желаний". Он снял шары с желаниями 
шестилетнего Серафима, который мечтал  
о динозавре на радиоуправлении, и его 
одиннадцатилетней сестры Насти, загадавшей 
специальный рюкзак для походов на занятия 
по    плаванию. В канун Нового года дети 
получили от депутата заветные подарки. 
 
 

 
На постоянной основе 
оказывается помощь ветеранам 
Великой Отечественной войны  
в организации медицинских 
обследований, консультаций  
по различным вопросам,  
а также финансовая помощь для 
приобретения необходимых 
лекарств и многое другое. 
 
Александр Бондаренко 
принимает активное участие 
в   сборе гуманитарной помощи 

для мобилизованных граждан: передает средства первой 
необходимости, одежду и продуктовые наборы в зону СВО, 
организовывает услуги парикмахера в пунктах сбора, а также 
передает сладкие новогодние подарки детям мобилизованных 
граждан. 
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Альберт 
Геворгян 

 
Депутат Ивановской  

городской Думы  
Ивановской области 

 
27 августа 2022 года в ходе рабочей поездки в Донецкую 
Народную Республику вместе с нашими коллегами 
от Молодежного парламента ДНР мы привезли детям города 
Макеевки гуманитарные наборы. Затем пообщались с детьми, 
пострадавшими от обстрелов, и персоналом детской городской 
больницы № 3 города Макеевки. Передали им игрушки, воду, 
продуктовые наборы, детское питание.  
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28 августа 2022 года мы подписали соглашение о сотрудничестве 
с Молодежным парламентом ДНР. На заседании были 
обозначены приоритетные направления сотрудничества: 
поддержка молодых семей и молодых специалистов, социальная 
защита молодежи, оказание содействия в получении 
гуманитарной помощи жителям Донбасса, обмен опытом 
законотворческой и общественной деятельности в сфере 
молодежной политики, реализация совместных проектов в сфере 
культуры, образования, спорта. 
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Андрей 
Герман 

 
Депутат Думы городского округа  

город Шарья Костромской области  
 
В декабре 2022 года в городе Шарья при поддержке Андрея 
Германа был открыт Центр общественного развития 
по федеральной социальной франшизе "Добро.Центр" (далее – 
Добро.Центр). Добро.Центр предоставляет возможность для 
роста и развития, сотрудничества с новыми партнерами, 
внедрения лучших социальных практик. Каждый житель может 
получить доступ к социально эффективным практикам, предложить 
свою инициативу, найти способ ее реализации, обрести 
единомышленников. Миссия Добро.Центра – сделать так, чтобы 
как можно больше социальных проектов стало успешными, 
а   гражданские инициативы получили развитие. Кандидатура 
Андрея Германа была одобрена Ассоциацией волонтерских 
центров России в качестве руководителя Добро.Центра. 
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Как волонтер он принял участие во многих акциях и проектах. 
Среди значимых проектов по поддержке добровольческих 
инициатив – неоднократное участие Андрея Германа в грантовых 
конкурсах. В 2021 году инициативной группой во главе с Андреем 
Германом был подготовлен проект "Мобильный уличный 
кинотеатр", который поддержали жители города. Проект вошел 
в число победителей и в 2022 году был реализован: закуплено 
необходимое оборудование, обновлена имеющаяся площадка 
и организованы первые кинопоказы для жителей на открытом 
воздухе. Идея открытого кинотеатра возрождает добрые советские 
традиции показа фильмов для всех желающих. 
 
В 2023 году будет реализован еще один 
проект по поддержке общественных 
инициатив – асфальтирование открытой 
танцевальной площадки. Территория 
танцевальной площадки является 
открытой общественной зоной. Здесь 
проходят культурно-массовые 
мероприятия: концертные программы, 
тематические вечера, дискотеки, детские 
праздники. Это популярное среди 
горожан место отдыха, прогулок  
и встреч. На площадке довольно  
часто можно встретить мам с детьми, 
людей пожилого возраста, граждан  
с ограниченными возможностями 
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здоровья. Старое бетонное покрытие площадки разрушается, 
имеет многочисленные выбоины. Эти изъяны не позволяют 
организовать комфортный отдых для детей, в том числе 
безопасное передвижение на велосипедах, самокатах, а катание 
на роликах и вовсе невозможно. Асфальтирование танцевальной 
площадки позволит улучшить техническое состояние территории, 
повысит ее привлекательность и обеспечит благоприятные 
условия для отдыха граждан. Андрей Герман является одним 
из главных инициаторов реализации данного общественного 
проекта. 
 
Андрей Герман – активный участник общероссийского движения 
взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ. В период пандемии акция была 
направлена на помощь жителям, нуждающимся в приобретении 
и доставке продуктов питания, лекарственных средств. Сейчас 
движение получило иное направление – поддержка семей 
мобилизованных граждан, а также военнослужащих, находящихся 
непосредственно в зоне проведения специальной военной 
операции. Культурно-концертный центр "Ветлужский", которым 
руководит Андрей Герман, является одной из баз по сбору 
гуманитарной помощи военнослужащим. 
 
А слоган "Мы все заслуживаем счастья ровно столько, сколько 
отдаем его другим!" отражает основной посыл и содержание 
деятельности ресурсного центра по поддержке добровольчества 
города Шарья. 
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Екатерина 
Голованова 

 
Депутат Курской областной Думы 

 
Добровольческой деятельностью Екатерина Голованова начала 
заниматься еще в годы студенчества, позже возглавила 
Ресурсный центр добровольчества Курской области, который 
сегодня занимает лидирующие позиции в общероссийском 
рейтинге. Екатерина курирует федеральные добровольческие 
проекты "Волонтеры переписи", "Волонтеры Конституции", 
волонтерский корпус по организации работы единой федеральной 
платформы для онлайн-голосования граждан по выбору 
общественных территорий, планируемых к благоустройству, 
поэтапному переходу на цифровое эфирное вещание и другие. 
 
В период борьбы с коронавирусной инфекцией COVID-19  
в регионе более тысячи волонтеров пришли на помощь:  
они заполняли документы, доставляли льготные лекарственные 
препараты, принимали звонки в кол-центрах, работали  
в ОАО "Курская фармация", центре вакцинации. Кроме того, 
более 200 сотрудников, ординаторов и студентов как добровольцы 
оказывали помощь в "красной" зоне. 
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С февраля 2022 года в регионе действует 39 филиалов 
регионального штаба #МЫВМЕСТЕ, занимающихся оказанием 
помощи эвакуированным гражданам, а также семьям 
военнослужащих и самим военнослужащим, сбором гуманитарной 
помощи.  
 
Екатерина Голованова принимала участие в гуманитарной 
миссии в Луганской Народной Республике в качестве спикера, 
тренера по развитию добровольческого движения. Под ее 
началом в регионе реализуются акции "Письмо солдату",  
"Мы рядом" (пошив необходимых вещей для военнослужащих), 
"Материнское тепло – солдату" (изготовление вязаных вещей 
солдатам: шапки, носки, перчатки, шарфы) и многие другие. 
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Иван 
Гордеев 

 
Заместитель председателя Думы  

города-курорта Кисловодска  
Ставропольского края  

 
С начала специальной военной операции вся страна сплотилась 
в   едином порыве поддержать Президента Российской 
Федерации и российскую армию. Ставропольский край не стал 
исключением, а флагманом выступил город-курорт Кисловодск, 
где был разработан и создан проект #ДетямДонбасса, 
направленный на развитие межрегиональных побратимских 
связей, инициатором которого стала Молодежная палата 
при Думе города-курорта Кисловодска Ставропольского края 
под руководством молодого парламентария Ивана Гордеева – 
заместителя председателя Думы города-курорта Кисловодска 
Ставропольского края. 
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Мы создали прочные дружеские связи 
между юными жителями Донбасса  
и Кисловодска. Оказываем поддержку 
детям в присоединенных регионах  
и помогаем им в скорейшей адаптации  
к новым условиям жизни. Собираем 
игрушки и необходимые канцелярские 
принадлежности для детей Донецкой  
и Луганской народных республик.  
 
 

 
В задачи проекта входят: развитие межрегиональных 
побратимских связей как инструмента становления 
общественной дипломатии среди детей и подростков, 
формирование патриотизма у молодого поколения, а также 
воспитание чувства сострадания, потребности делиться  
с новыми друзьями любимыми игрушками. 
 
В рамках программы #ДетямДонбасса кисловодские дети писали 
письма своим друзьям из Донецкой и Луганской народных 
республик, которых не знали на тот момент, но хотели сделать 
их жизнь счастливее. Ребята приносили свои любимые игрушки 
и снимали видеоролики со словами поддержки новым друзьям. 
Все собранные подарки аккумулировались в центре приема 
гуманитарной помощи. Акцию поддержал Губернатор 
Ставропольского края. 

"Целью нашего проекта стали 
поддержка и развитие детей 
беженцев из ЛНР, ДНР, проживающих 
на территории города-курорта 
Кисловодска, а также детей из 
поселка Каменного Антрацитового 
района ЛНР, обеспечение их 
необходимыми канцелярскими 
товарами, книгами и игрушками" 

Иван Гордеев
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К акции присоединились муниципальные школы города, детские 
сады, учреждения культуры, в том числе все музеи курорта, 
профсоюзные санатории, федеральная база "ЮГ Спорт", ГИБДД, 
полиция, ЗАГС, Кисловодский многопрофильный техникум, 
детский военно-патриотический клуб "Беркут", армянская и 
карачаевская общины, горожане, желающие помочь детям. С 
начала специальной военной операции на протяжении 
нескольких месяцев жители Кисловодска собирали игрушки, 
канцелярские наборы, книги. 
 
Финалом акции #ДетямДонбасса стала поездка заместителя 
председателя Думы города-курорта Кисловодска – куратора 
Молодежной палаты при Думе города-курорта Кисловодска 
Ивана Гордеева, молодых парламентариев города и волонтеров 
в поселок Каменный города Антрацита, над которым после 
подписания соглашения о сотрудничестве между Правительством 
Ставропольского края и администрацией города Антрацита 
и Антрацитовского района шефствует город Кисловодск. 
 
Из Кисловодска отправился специальный грузовой автомобиль, 
борта которого украшали баннеры с рисунками кисловодских 
мальчишек и девчонок, адресованными детям Донбасса. 
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21 июля 2022 года состоялась долгожданная встреча! Детский 
смех и полные радости глаза малышей говорили сами за себя. 
Школе был вручен баскетбольный мяч с автографами членов 
сборной России. На мяче расписались одни из самых именитых 
спортсменов, в том числе серебряный призер чемпионата мира 
U19, бронзовый призер чемпионата Европы U20, победитель 
чемпионата Европы среди девушек не    старше 18 лет 
Д. Колосовская. В ходе визита ребята посмотрели видеоролики 
с приветствиями детей из Кисловодска. 
 
Также в рамках программы #ДетямДонбасса в городе-курорте 
Кисловодске проводились патриотические турниры по дворовому 
футболу. Один из таких турниров – "С любовью к детям 
Донбасса" – состоялся в Кисловодске при поддержке местного 
отделения партии "Единая Россия". Юные кисловодчане хотели 
морально поддержать своих сверстников из ДНР и ЛНР. Перед 
началом таких матчей с мальчишками проводятся беседы 
о взаимной поддержке, патриотизме и неравнодушии к чужой 
беде, о том, как важно помогать тем, кому это необходимо. 
 
Молодежная палата города-курорта Кисловодска в рамках 
проекта #ДетямДонбасса проводит различные благотворительные 
и развлекательные мероприятия для детей беженцев, 
проживающих на территории города, стараясь поддержать ребят 
и их семьи, тем самым помочь скорейшей их адаптации к новым 
условиям жизни. 



Анна 
Гришко 

 
Депутат Мурманской  

областной Думы 
 
Анна Гришко – профессиональная пианистка, педагог.  
После окончания консерватории переехала из родного  
Санкт-Петербурга в небольшой военный гарнизон в Заполярье  
c мужем – офицером-подводником. Увидев определенный 
контраст в получении дополнительных возможностей для 
молодежи в сфере культуры и искусства, Анна Гришко 
инициировала проект "Музыкальные надежды Арктики", 
направленный на равную доступность получения новых знаний  
и умений независимо от места жительства. Так, с 2019 года  
на территории Мурманской области реализуется ставший 
федеральным проект, суть которого заключается в проведении 
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бесплатных мастер-классов по основным музыкальным 
специальностям (фортепиано, вокал, струнно-смычковые 
инструменты, народные инструменты, флейта, хоровое 
искусство) от ведущих музыкантов-педагогов России в малых 
городах и поселках региона с удобством логистики для 
участников из соседних населенных пунктов, то есть проект 
охватывает весь регион. Кроме того, проводятся конференции, 
циклы лекций, концерты, в том числе с участием уникального, 
созданного в рамках проекта детского сводного хора, 
выступающего в сопровождении сводного духового оркестра 
Мурманской области. 
 
Долгосрочность проекта (один сезон длится год) 
обуславливается тем, что очные серии мастер-классов проходят 
с интервалом для отслеживания динамики профессионального 
роста учащихся. Это способствует профориентации ребят, 
помогает выращивать в регионе 
собственные профессиональные 
кадры и предотвращать отток 
молодежи в сфере культуры  
и искусства. Такой подход 
работает на перспективу,  
чтобы не допускать превращения 
детских музыкальных школ  
и детских школ искусств  
в кружки, о чем многократно 
говорил Президент Российской 
Федерации В.В. Путин, а без 
профессиональных кадров такую 
задачу выполнить трудно. 
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Все мероприятия проекта – бесплатные и открытые. Начиная 
с 2019 года в различных форматах в нем приняли участие  
более 30 тысяч человек, включая детей с ограниченными 
возможностями здоровья. Отдельная графа проекта – издание 
уникальных учебных пособий. Анна Гришко, обнаружив, что 
в маленькой гарнизонной Школе искусств мало новой учебной 
литературы по любимым детьми предметам, решила оформить 
идею в проект, подать на грант и издать такие пособия. Весь 
тираж пособий "Камерные ансамбли для детей", "Вокальная  
и хоровая музыка композиторов Кольского Заполярья" и других 
был передан в библиотеки учреждений культуры Мурманской 
области. Таким образом, проблема, обнаруженная в одном 
учебном заведении, помогла решить аналогичные вопросы  
на территории всего региона, а учебной литературой смогут 
пользоваться многие поколения северян. 
 
И сегодня проект мгновенно реагирует на вызовы времени: 
в мастер-классах принимают участие дети, прибывшие из новых 
субъектов Российской Федерации, а также дети участников СВО. 
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Денис 
Евланов 

 
Депутат Совета Тихорецкого  

городского поселения  
Тихорецкий район  

Краснодарского края  
 
С 2020 года принимаю участие в общероссийском движении 
взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ. На постоянной основе оказываю 
социально-бытовую поддержку одиноко проживающим пожилым 
людям и адресную помощь семьям мобилизованных 
военнослужащих, участвующих в специальной военной операции. 
Во время пандемии оказывал содействие в выполнении заявок, 
поступавших на горячую линию. 
 
Летом 2021 года участвовал в работе добровольческого 
(волонтерского) штаба Краснодарского края по ликвидации 
последствий чрезвычайных ситуаций в муниципальных 
образованиях город Горячий ключ, город-курорт Анапа 
и Темрюкском районе. 
 
В рамках деятельности штаба #МЫВМЕСТЕ занимаюсь 
организацией сбора и формирования грузов с гуманитарной 
помощью жителям Донецкой и Луганской народных республик, 
Запорожской и Херсонской областей.  
 
В ноябре 2022 года принимал участие в ликвидации последствий 
взрыва на Крымском мосту: оказывал содействие в организации 
дежурства добровольцев (волонтеров) из 44 муниципальных 
образований Краснодарского края и работал на полевой кухне 
поселка Ильич и в порту Кавказ. 
 
С января 2023 года занимаюсь проведением постоянной акции 
"Добрые письма" в рамках проекта "Мы вместе. Дети", 
созданного общероссийским движением взаимопомощи 
#МЫВМЕСТЕ с целью поддержки участников специальной 
военной операции. 
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Анна 
Касьяненко 

 
Председатель Собрания депутатов 

Зерноградского района  
Ростовской области –  

глава Зерноградского района 
 
Благотворительной деятельностью Анна Касьяненко занимается 
с 16 лет. Будущий руководитель совмещала учебу и работу, 
с началом трудовой деятельности стала перечислять часть 
заработной платы в фонд "Подари жизнь". После смерти отца 
Владимира Касьяненко – прославленного руководителя 
большого хозяйства СЗАО "СКВО" и депутата – дочь возглавила 
сельскохозяйственную компанию. В 24 года она стала самым 
молодым руководителем аграрного предприятия Ростовской 
области. Достойно продолжила дело отца и вывела компанию 
в лидеры отрасли. 
 
СЗАО "СКВО" – градообразующее предприятие сразу для 
нескольких хуторов и поселков Зерноградского района 
Ростовской области. Поэтому социальная поддержка тех, кто 
живет на этой земле, является для Анны важным направлением 
в ее деятельности. 
 
Обеспечение комфортной среды, повышение уровня жизни 
селян являются для нее одними из важных задач. Особое 
внимание Анна уделяет детским образовательным учреждениям. 
Сельская школа и детский сад имени Владимира Касьяненко 
в хуторе Путь Правды стали подшефными учреждениями. 
Ремонт, приобретение учебных пособий, поощрение 
талантливых детей подарками – это ежегодные заботы 
генерального директора СЗАО "СКВО". 
 
В 2022 году по инициативе Анны Касьяненко было 
отремонтировано и модернизировано сразу несколько школьных 
аудиторий, которые превратились в современное пространство 
для обучения и творчества в рамках проекта "Точка роста". 
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Большое внимание уделяется библиотеке, которая регулярно 
пополняется новыми изданиями современной детской 
литературы и классики с учетом школьной программы 
и  предпочтений учащихся. Кроме того, на книжных полках 
появляются книги из личной коллекции Анны. 
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Не секрет, что в маленьких хуторах очень трудно найти хороших 
специалистов. Так, школьники очень хотели иметь собственную 
спортивную секцию по ударно-борцовским видам спорта,  
и при содействии Анны Касьяненко и финансовой поддержке 
СЗАО "СКВО" при школе был открыт зал для единоборств 
и приглашен тренер из Зернограда. 
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По словам депутата Анны Касьяненко, социальная структура 
очень важна для привлечения молодых специалистов. Помимо 
того, что предприятие предоставляет им благоустроенное жилье 
и питание, Анна решила открыть для  сотрудников современный 
фитнесс-зал. Было найдено помещение, сделан ремонт, а также 
приобретены тренажеры. 
 
Чтобы разнообразить досуг сотрудников предприятия и жителей 
хутора, было принято решение организовать бильярдный клуб 
для любителей этой игры. Два больших стола для фанатов 
русского бильярда и один маленький для детворы приобретены 
при личном участии Анны Касьяненко. 
 
Оторванность хуторян от медицинской помощи тоже стала 
предметом забот молодого депутата. Во время пандемии для 
сельской врачебной амбулатории купили холодильную камеру 
для хранения вакцины. 
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В течение всех месяцев самоизоляции, когда люди были 
вынуждены находиться дома, по распоряжению Анны Касьяненко 
пожилым людям и ветеранам производства развозили 
необходимые лекарства, предоставляли транспорт для поездок 
в  поликлиники и больницы. Кроме этого, в качестве поддержки 
многодетным семьям, мамам с детьми-инвалидами, пенсионерам 
вручали продовольственные наборы. 
 
В этот период Анна Касьяненко вместе с волонтерами 
присоединилась к акции "Маленькие радости для медиков" 
и  поддержала медицинских работников Зерноградской ЦРБ.  
Для тех, кто мужественно боролся за здоровье людей, не выходя 
неделями из больниц, собирались продуктовые наборы к чаю 
и полезные подарки. 
 
Была решена еще одна болевая точка для села – отсутствие 
аптеки. Чтобы купить лекарства, жителям приходилось ездить  
за 60 километров до ближайшего аптечного ларька. Чтобы решить 
эту проблему, Анна Касьяненко лично вела переговоры  
с несколькими представителями фармацевтического бизнеса,  
в результате было принято решение о том, что СЗАО "СКВО" 
возьмет на себя часть расходов: безвозмездное предоставление 
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помещения и ремонт в нем, обеспечение оборудованием, 
необходимым для полноценного функционирования аптеки, 
доставку лекарственных препаратов. Теперь жители шести 
хуторов имеют возможность приобретать медикаменты в аптеке 
"Будь здоров!", в ассортименте которой представлено 10 тыс. 
доступных лекарств, товары для мам и малышей, диетическое 
питание, средства по уходу за больными. 
 
По инициативе Анны на территории молочной фермы 
установлен арт-объект – ладони, нежно держащие зеленое 
дерево. По ее словам, эта скульптура наиболее точно отражает 
отношение людей, работающих в сельском хозяйстве, к своему 
делу. Это символ трудолюбия, бережной связи с землей, символ 
человеческой заботы и любви. 
 
Анна активно участвует и в жизни различных учебных заведений, 
занимаясь развитием и популяризацией сельского хозяйства.  
В 2021 году в Азово-Черноморском инженерном институте 
(филиал ДонГАУ) она открыла современную мультимедийную 
аудиторию в память об отце, который немало сделал для 
воспитания молодого поколения агроспециалистов. 
 
Коммунальная структура хутора тоже нуждается в пристальном 
внимании. Люди должны ездить по хорошим дорогам, иметь 
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в домах воду, газ, не бояться пожаров. Анна Касьяненко всегда 
открыта для просьб селян. За счет предприятия были 
установлены водонапорные башни. При возникновении 
аварийных ситуаций, будь то водопровод или электросети, 
ремонтные службы хозяйства всегда оказывают посильную 
помощь для их устранения. 
 
По предложению Анны Касьяненко была приобретена новая 
пожарная машина, которая несет свою вахту не только на полях 
в период страды, но и помогает справиться с возгораниями 
в близлежащих селах и поселках. 
 
Молодой парламентарий реализует еще один важный 
социальный проект для хутора – возводит православную 
часовню. В сельском поселении много верующих жителей, 
а ближайший храм находится в 60 километрах от хутора. Анна 
считает, что у человека обязательно должно быть такое место, 
куда он смог бы зайти, помолиться и обрести душевный покой. 
У  часовни уже появился купол. 
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В настоящее время Анна на постоянной основе помогает 
переселенцам Донбасса, которые лишились крова и теперь 
живут в поселке временного размещения в Зернограде. Под ее 
руководством предприятие каждые две недели отправляет 
микроавтобус с гуманитарным грузом, в котором везут воду, 
сладости, мучные изделия, предметы гигиены, фрукты, 
мороженое, творожные сырки и многое другое. Особое внимание 
уделяется детям, поэтому перед Новым годом была 
организована интерактивная игровая программа с Дедом 
Морозом и Снегурочкой, в которой приняли участие все 
желающие, а также были вручены сладкие подарки. 
 
С февраля 2022 года оказывается 
регулярная помощь одной из военных 
частей Зернограда, мобилизованным, 
членам их семей. 
 
Но не только Зерноградский район 
Ростовской области стал зоной 
ответственности молодого депутата.  
По инициативе и финансовой поддержке 
Анны Касьяненко был сформирован 
гуманитарный груз для одной из воинских 
частей другого района. Ребятам  
из ремонтной бригады в зоне СВО  
были переданы бензопилы, дизельные 
теплопушки, наборы инструментов, 
огнетушители, сварочные аппараты, рации, 
спальные мешки, кубы для воды, 
одноразовая посуда. Кроме того, было 
принято решение в канун Международного 
женского дня поздравить девушек этой воинской части  
и передать им косметические наборы, сувенирную продукцию  
и сладкие подарки. 
 
Стоит сказать, что, несмотря на огромную общественную  
и производственную загруженность, Анна Касьяненко оказывает 
личное содействие в сборе и организации доставки всего 
необходимого тем, кто сегодня на передовой. Для нее очень 
важно оказывать поддержку людям, которые находятся 
в непростых условиях. 
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Есть еще одна деликатная тема, о которой Анна не любит 
говорить, считая, что добрые дела совершаются не для того, 
чтобы писать о них отчеты, – это помощь семьям с особыми 
детьми. Уже несколько лет Анна поддерживает малышей в их 
долгом реабилитационном пути. Это дети с диагнозом эпилепсия 
и ДЦП. Один из них живет в Зернограде. Неоднократно Анна 
Касьяненко оказывала финансовую поддержку маме мальчика 
для поездок по медицинским реабилитационным центрам, 
приобрела специализированную коляску, вертикализатор и костюм 
для реабилитации. Под патронатом Анны находятся и дети-
инвалиды из хутора Путь Правды, получая всю необходимую 
помощь. 



Алексей 
Кривенко 

 
Депутат Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

 
Сразу же после объявления в Российской Федерации частичной 
мобилизации в Родинском районе Алтайского края был создан 
организационный комитет, координирующий взаимодействие 
населения района с мобилизованными гражданами. 
 
В состав оргкомитета вошли глава района С. Катаманов, 
председатель районного Совета ветеранов войны и труда 
А. Цыбинов, учитель химии и биологии Степновской школы, 
мама двоих сыновей, выполняющих задачи в зоне СВО, 
И. Замятина, специалист военно-учетного стола села Родино 
Л. Сорокина, представители администрации района. 
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Мы формируем продуктовые наборы для военнослужащих, 
а также на собранные средства приобретаем теплые вещи, 
медикаменты, продукты длительного срока хранения 
и отправляем в зону СВО.  
 
На особом контроле оргкомитета – семьи военнослужащих. 
Сложившаяся ситуация кардинально поменяла их привычный 
образ жизни. После мобилизации главы многодетной семьи 
Тюменцевых из села Родино у его супруги Марины появились 
трудности. Возникающие одна за другой проблемы заставили 
ее обратиться за помощью в администрацию Родинского района. 
По решению главы района С. Катаманова для семьи приобретен 
уголь, а также подарена новая стиральная машина.  
 



Яков 
Кугубаев 

 
Депутат Государственного  

Собрания – Курултая  
Республики Башкортостан 

 
 

КАЖДЫЙ – ТВОРЕЦ ДОБРА! 
 

Замечательно, что в нашей жизни есть социальные сети,  
и каждый, будь то общественник или политик, размещая 
информацию на своей страничке, формирует своего рода 
личный дневник, к которому можно вернуться и удивиться 
продуктивности ушедшего года. 
 
В 2022 году при участии Совета Федерации мы завершили 
работу, начатую еще в допандемийном году, по внесению 
проекта регионального закона о снижении ставки единого 
сельскохозяйственного налога (ЕСХН) в Республике 
Башкортостан до 0%. События вокруг нашей инициативы 
разворачивались нешуточные, был и неприятный момент – 
лично пришлось отзывать проект закона и вносить его повторно, 
так как региональное министерство финансов не принимало 
нашу позицию по поддержке фермерского сообщества Башкирии 
и убедило Правительство прислать отрицательный отзыв на 
законопроект. Но случилось непредвиденное событие (в данном 
случае – пандемия COVID-19), и республиканское Правительство 
стало искать формы поддержки бизнеса после всех локдаунов 

"История государства Российского 
бесценна людьми и их делами" 

Яков Кугубаев
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и ограничений. Это позволило нам довести проект задуманного 
закона до его утверждения. Теперь фермеры-аграрии, 
использующие ЕСХН, имеют в регионе ставку 0%, что позволит 
им сделать качественный скачок не только в сохранении 
финансов, но и сформировать финансовую возможность для 
участия в лизинговых проектах государства и иных субсидируемых 
формах поддержки агропромышленного комплекса.  
 
Вторым важным достижением в законотворческой деятельности 
стало включение в федеральную программу партии "Единая 
Россия" нашего предложения по принятию закона о нестационарной 
торговле для фермеров и юридическом закреплении понятий 
"сельский туризм" и "агротуризм", что позволит сформировать 
новые программы поддержки фермерского сообщества и упростит 
реализацию готовой продукции. Аграрный сектор – это основа 
стратегической безопасности нашей страны, от его устойчивого 
развития зависит будущее поколений. Очень рад, что мы смогли 
поддержать наших фермеров в это непростое время мировой 
турбулентности.  
 
Нашим фермерским сообществом мы помогали в период 
пандемии медицинским учреждениям, людям старшего возраста 
и всем нуждающимся. Уже тогда мы приняли решение, что 
не будем ограничиваться собственным регионом и по мере своих 
возможностей поддержим Донецкую и Луганскую народные 
республики, а начало специальной военной операции на Украине 
укрепило нашу решимость. В апреле в рамках сопровождения 
гуманитарного конвоя доставили 133 тонны продуктов и товаров 
первой необходимости в Луганск и Донецк, а также своими 
силами собрали гуманитарный строительный груз для 
Петровской школы № 22 имени генерал-майора М.М. Шаймуратова 
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и Краснолучской школы № 29 имени Героя Советского 
Союза С.Х. Хасанова. Благодаря инициативности членов 
Палаты молодых законодателей при Совете Федерации 
удалось передать более 5 тыс. пачек семенного 
и посадочного материала в рамках акции "Добрый огород"  
и через родительские комитеты школ раздать семена всем 
желающим для посадки в личных подсобных хозяйствах.  
 
Одним из важнейших дел стало посещение солдат 
на передовой и передача им посылок от родных, гостинцев 
и писем от школьников с рисунками, словами поддержки 
и благодарности. Мы не смогли обойти стороной госпиталь 
Луганска, где размещаются раненые защитники Отечества, 
поддержали их, сопереживая и радуя посылками  
от близких. Также мы взяли на попечение семьи 
вынужденных переселенцев с освобожденных территорий, 
решившихся приехать в наш регион. Покупали вещи, 
взрослых устраивали на работу, формировали обучающие 
программы для детей, вручали подарки, организовывали 
концерты и создавали хорошее настроение. 

 
Был выполнен большой объем работы по поддержке 
соотечественников, участвующих в специальной военной 
операции, и их семей. Мы продолжаем ее и сегодня: совместно 
с семьями мобилизованных и неравнодушными людьми шьем  
и закупаем обмундирование, теплые вещи, изготавливаем 
камуфляжные приспособления, палатки, носилки, спальные 
мешки, маски и многое другое. Каждый мобилизованный  
из родного района при сборах получил от меня лично,  
а также от предпринимателей вещевой и продуктовый наборы. 
Мы передали на передовую более 50 пиролизных печей-буржуек 
и несколько командных пунктов-вагончиков, а недавно доставили 
нашим мобилизованным закупленные и оборудованные 
автомобили УАЗ и посылки от родных и близких. Семьям 
мобилизованных мы оказываем как юридическую поддержку, 
так и физическую помощь в ведении натурального хозяйства. 
 
Не забываем и о земляках. Добрым делом стало строительство 
новой поликлиники в моем родном городе Бирске, которой 
благодаря нашей инициативе удалось присвоить имя 
выдающегося ученого А.А. Смородинцева, жившего и работавшего 
в нашем городе. Он был сыном земского врача Бирского уезда 
и часто помогал отцу в его работе. Участвуя в подготовке 
документации по присвоению поликлинике этого имени, 
параллельно вызвался оборудовать для маленьких пациентов 
зону отдыха и ожидания. Закупили игрушки, аудиотехнику, 
мягкую мебель, манеж и много других вещей, чтобы ожидание 
приема было комфортным. 
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Совместно с Комитетом по делам ЮНЕСКО Республики 
Башкортостан мы организовывали посещение природных 
памятников и музейных фондов детьми с ограниченными 
возможностями. Благодаря гидам дети и их родители изучили 
окаменелости, остатки коралловых рифов, краснокнижные травы 
и различные минералы, погрузились в историю региона 
и почувствовали свою сопричастность к нему. Надо отметить, 
что социализация особенных детей – это совместная 
ответственность. 
 
Прошедший год был особенным и запоминающимся. По особому 
отметили День Победы, вспоминая прошедшие события 
и проводя параллели с нынешними. Мы озеленяли города 
и районы, очищали от мусора берега рек и озер. Встречались 
с учениками школ, сузов и вузов. Налаживали взаимодействие 
с молодежью стран СНГ, реализовывали программы 
по патриотическому воспитанию, поддерживая инициативы 
творческих людей, снимали патриотические фильмы, 
благоустраивали территории, оказывали помощь детям 
и взрослым с ограниченными возможностями, поддерживали 
участников специальной военной операции и жителей 
освобожденных территорий, активно занимались 
законотворчеством. Мы делали добрые дела на благо нашей 
Родины! 
 
Спасибо Палате молодых законодателей при Совете Федерации 
за объединение неравнодушной молодежи всей страны! 
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Николай 
Кузяков 

 
Депутат Пензенской  

городской Думы 
Пензенской области 

 
В ноябре 2022 года Николай Кузяков организовал сбор помощи 
Мокшанскому детскому дому-интернату, а в декабре –  
доставку благотворительного набора, включающего в себя все 
необходимое для дома-интерната, в том числе материальную 
помощь. 
 
В декабре 2022 года принял участие в организации праздничного 
мероприятия, в рамках которого поздравили с наступающим 
Новым годом 125 детей и вручили им подарки.  
 
Кроме того, сказочные герои навестили семьи мобилизованных 
граждан, многодетные семьи и тех, кто находится в трудной 
жизненной ситуации, а также детей, воспитываемых опекунами 
и имеющих ограниченные физические возможности. Сколько 
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радости и восторга было в глазах ребят, когда они встречали 
Деда Мороза и Снегурочку, пришедших к ним домой!  
Дети с удовольствием исполняли песни, танцы, стихи.  
Помимо сладостей, для каждого ребенка был подготовлен 
индивидуальный подарок, учитывающий его возраст и интересы 
(книга, конструктор, альбом с красками, футбольный мяч, кукла, 
мягкая игрушка и другие). 
 
Совместно с региональным отделением Всероссийской 
общественной организации "Воин" Николай Кузяков организовал 
сбор гуманитарной помощи мобилизованным пензенцам в зону 
проведения специальной военной операции. В благотворительный 
набор вошли средства личной гигиены, одежда, фонарики, 
палатки и другое. Также были доставлены именные посылки 
от родных и близких. 
 
Николай Кузяков уже более полутора лет сотрудничает 
с АНО "Наука и образование", принимает участи в проекте 
"НЕ#ЗАВИСИМОСТЬ" (осуществляет спонсорскую помощь). 
Проект направлен на формирование жизненных навыков  
у подростков, впервые вставших на учет в комиссию ПДН 
или стоящих на внутришкольном учете. По итогам реализации 
этапов проекта принимается решение о снятии подростка с учета. 
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Александр 
Маликов 

 
Депутат муниципального совета 

внутригородского муниципального 
образования Санкт-Петербурга 

муниципального округа Купчино 
 
Волонтерская деятельность заинтересовала меня еще 
в  студенческие годы. Именно тогда я стал председателем 
студенческого общежития, а после – председателем 
Молодежного совета Кировского района Санкт-Петербурга. 
 
С 2012 года являюсь организатором социально значимых акций, 
направленных на повышение уровня гражданской активности 
среди молодежи и студентов. Позже реализовывал крупные 
региональные и федеральные волонтерские проекты. 
Как правило, все они были направлены на оказание помощи 
ветеранам Великой Отечественной войны, взаимодействие 
и последующее курирование малообеспеченных и многодетных 
семей. Сейчас под шефством "Молодой гвардии" Санкт-
Петербурга находятся более 100 семей, которые регулярно 
получают от нас необходимую помощь. 
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В период пандемии коронавируса основным направлением 
волонтерской деятельности была помощь петербуржцам, 
которые оказались в трудной жизненной ситуации. Совместно 
с     волонтерами движения #МЫВМЕСТЕ, депутатами 
Законодательного Собрания Санкт-Петербурга мы ежедневно 
доставляли продукты питания, лекарства, помогали студенческим 
общежитиям, закрывшимся на карантин. За два года пандемии 
более 1 тысячи семей получили поддержку волонтеров. Итогом 
нашей работы стало награждение волонтеров "Молодой гвардии 
Единой России" (далее – МГЕР) медалями Президента 
Российской Федерации за участие в общероссийском движении 
взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ. Санкт-Петербург стал регионом-
рекордсменом по количеству врученных наград – 53 волонтера 
получили медали и памятные подарки. 
 
По мере улучшения эпидемиологической обстановки в городе мы 
возобновили социальное волонтерство. Вместе с неравнодушными 
петербуржцами, активистами молодежных общественных 
организаций регулярно навещаем детские дома, многодетные 
семьи. На данный момент работаем с 15 социальными 
учреждениями города. Мы не только выслушиваем просьбы 
и пожелания наших подопечных, но и организовываем досуг, 
проводим образовательные лекции, мастер-классы. Стоит 
отметить, что все инициативы МГЕР получают поддержку 
от законодательных органов власти. Так, совместная работа 
с петербургскими парламентариями способствует оперативному 
решению всех вопросов, что оказывает положительное влияние 
на формирование комфортного социального климата в Санкт-
Петербурге. 
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С самого начала специальной военной операции мы занимаемся 
оказанием гуманитарной помощи жителям освобожденных 
территорий. В период с марта по февраль организовали 
15 выездов петербургских волонтеров на освобожденные 
территории. В составе волонтерских десантов более 
100 человек, искренне желающих помочь жителям Донбасса 
в трудную минуту. Основным направлением было и остается 
оказание адресной помощи – выдача продуктовых наборов, 
помощь по хозяйству, доставка лекарств. Кроме того, 
мы помогаем восстанавливать образовательные учреждения, 
организовываем детский досуг, работаем с молодежью. 
 
Реализация гуманитарной миссии на Донбассе – не единственное 
направление в рамках интеграции новых территорий. Совместно 
с другими волонтерами Санкт-Петербурга помогаем семьям 
мобилизованных петербуржцев, оказываем помощь 
военнослужащим, которые отправляются на защиту нашей 
Родины. Поддержку в организации сбора, а также последующей 
доставке помощи регулярно оказывают депутаты петербургского 
парламента, которые готовы активно взаимодействовать 
с неравнодушной молодежью Северной столицы и оказывать 
содействие в развитии патриотического воспитания среди 
молодежи. Только за первые месяцы работы волонтерского 
центра нам удалось собрать несколько тонн продуктов, одежды, 
средств личной гигиены, техники. 
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Вячеслав 
Наруков 

 
Депутат Обнинского городского  

Собрания Калужской области 
 
От Обнинска в зону проведения специальной военной операции 
в помощь нашим бойцам из первого батальона отправился 
УАЗ Патриот Пикап. В сборе средств на машину приняли участие 
депутаты Обнинского городского Собрания, предприниматели, 
предприятия города и ФБГУЗ "Клиническая больница № 8" ФМБА 
России. 
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Константин 
Нефедов 

 
Депутат Думы  

Осинского городского округа 
Пермского края 

 
"Людям надо помогать, а не себя жалеть", – говорит Константин 
Нефедов, когда разговор заходит о трудностях депутатской 
работы. Уже дважды люди доверили этому молодому осинцу 
судьбу своего округа. И ни разу не пожалели об этом. 
 
Константин – многодетный отец, поэтому одним из основных 
направлений своей работы считает создание комфортной среды 
для маленьких осинцев. Современные детские игровые 
площадки, которые ежегодно появляются в округе, депутат 
устанавливает за счет собственных средств. К работам активно 
подключаются жители многоквартирных домов. Папы и мамы 
помогают в установке оборудования, благоустройстве площадок 
для своих детей. 
 
По инициативе депутата в округе проводятся конкурсы 
на лучшее оформление клумб возле подъездов. Он помогает 
с доставкой плодородной земли, а жители, не жалея своего 
времени и сил, украшают эти клумбы. Летний сезон завершается 
чествованием цветоводов. 
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В марте 2020 года, когда в стране был объявлен режим 
самоизоляции из-за пандемии COVID-19, Константин Нефедов 
вошел в состав местного штаба волонтеров и вместе с коллегами 
занимался доставкой лекарств и продуктов жителям всего 
Осинского городского округа Пермского края. 
 
Депутат принял активное участие во всероссийской акции 
"Спасибо врачам". Он без лишних разговоров брался за любую 
работу: доставку благотворительной помощи из Перми, 
формирование продуктовых наборов, передачу их медикам. 
 
Кроме того, по своей инициативе 
Константин регулярно за свой счет 
формировал продуктовые наборы  
для наиболее незащищенных граждан 
своего избирательного округа и лично 
принимал участие в их доставке. 
 
С самого начала специальной военной 
операции Константин Нефедов включился 
в работу по сбору гуманитарной помощи 
на территории Осинского городского 
округа. На первоначальном этапе  
это были в основном продукты питания 
и средства личной гигиены для 
прибывающих в Пермский край жителей 
Луганской и Донецкой народных 
республик. Одновременно шел сбор 
гуманитарной помощи для отправки  
на Донбасс. После начала частичной 
мобилизации вместе со всеми  
осинцами депутат стал собирать  
для мобилизованных теплую одежду, 
медикаменты, балаклавы, перчатки, берцы, сотовые телефоны, 
планшеты и многое другое. Сегодня он включился в работу  
по оказанию помощи семьям мобилизованных: организует 
праздники для детей, помогает с уборкой снега, доставкой 
продуктов, обеспечением дровами. 
 
За прошедший 2022 год Константин Нефедов подружился  
с бойцами прославленного Пермского СОБРа, которые 
выезжают в командировки в зону СВО. В конце года он  
по своей инициативе привез в отряд сладкие новогодние подарки 
для детей, чьи отцы защищают нашу Родину от нацистов. 
 
В 2023 году совместно с военкоматом депутат организует 
поездки осинских ребят призывного возраста в музей СОБРа 
на Уроки мужества. 
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Николай 
Олюнин 

 
Депутат Красноярского 

городского Совета депутатов 
Красноярского края 

 
На правобережье города Красноярска Николай Олюнин построил 
вольер для собак, оснащенный специализированной мусорной 
урной для сбора отходов, кинологическими снарядами – 
тренажерами для животных. Лично участвовал в строительстве 
вольера от закупки строительного материала до установки 
и бетонирования столбов для забора. 
 
Обеспечивал питанием волонтеров и кол-центр при 
Общероссийском общественном движении "Народный фронт 
"За Россию", которые оказывали помощь в доставке продуктов 
питания нуждающимся в период первой волны пандемии  
COVID-19. 
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Выделил три автомобиля для работы группы врачей 
в красноярской акции "Довези врача" в период первой волны 
коронавирусной инфекции COVID-19. В Красноярске организовали 
новые формы поддержки врачей, которым приходилось работать 
в условиях ухудшающейся эпидемиологической обстановки. 
В сервисе Viber открылся чат "Довези врача", который позволял 
волонтерам участвовать в развозе медицинских бригад к пациентам. 
 
Обеспечил 500 литрами питьевой воды российских 
военнослужащих, которые получили ранения во время участия 
в СВО. 
 
Пожертвовал 100 тыс. рублей на пошив зимней одежды  
для 107-го батальона 100-й бригады Народной милиции ДНР.  
 
Награжден грамотой Главного управления Генерального штаба 
Вооруженных Сил Российской Федерации. 
 
Оказал содействие в выделении финансирования для 
капитального ремонта аварийного здания МАОУ "Лицей № 11" 
в городе Красноярске. 
 
Поставил в приют для собак "Лучший друг" в городе Красноярске 
600 килограммов мясных котлет. 
 
Оказал содействие в выделении финансирования 
и строительстве пешеходного моста на улице Семафорной 
в городе Красноярске. Мост длиной 151 метр и шириной 3 метра 
над железнодорожными путями соединит улицы Академика 
Павлова и Академика Вавилова. На мост можно будет подняться 
на лифте. 
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Оказал содействие в выделении финансирования на создание 
арт-картин на фасадах жилых домов на правом берегу города 
Красноярска в рамках фестиваля уличного искусства "Крась". 
 
Оказал помощь жителям в организации уличного освещения 
дворовой территории и детской площадки по адресу: проезд 
имени газеты "Красноярский рабочий", 81 в городе Красноярске. 
В течение двух лет двор был неосвещен. 
 
Оказал помощь в приобретении и высадке зеленых насаждений 
(кустарники, деревья, цветы) на семи дворовых территориях 
правого берега в Кировском районе города Красноярска. 



Андрей 
Пивоваров 

 
Депутат Горно-Алтайского  

городского Совета депутатов  
Республики Алтай 

 
В моем округе № 8 возле дома № 28 по улице Алтайской прошла 
акция по сбору гуманитарной помощи для защитников нашей 
Родины. За полтора часа жители близлежащих домов принесли 
продукты, средства личной гигиены, батарейки, сигареты 
и многое другое. Акция показала, что наш народ очень сплочен. 
Отдельное спасибо ребятам из "Молодой гвардии" за содействие 
в организации мероприятия. Все, что принесли неравнодушные 
граждане, было передано в региональную общественную 
организацию "Ветераны боевых действий" Республики Алтай, 
откуда помощь отправится нашим ребятам в зону проведения 
специальной военной операции. 
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Антон 
Ремнев 

 
Депутат Омского городского  

Совета Омской области 
 
Округ депутата Антона Ремнева тесно связан с важным 
для судеб каждого гражданина России историческим событием. 
Здесь улицы названы именами героев Великой Отечественной 
войны, в память о них установлены стелы, на домах и школах 
размещены мемориальные доски с их именами. В истории округа 
особое место занимает память о 75-й отдельной добровольческой 
стрелковой бригаде. В ее честь в октябре 1968 года была 
названа улица, на которой установлена стела, а в школе № 41 
открыт музей. 
 
17 июля 2022 года исполнилось 80 лет со дня формирования  
75-й отдельной добровольческой стрелковой бригады, которая 
позже получила звание "Гвардейская". В канун памятной даты 
по инициативе Антона Ремнева было решено провести 
субботник и митинг у Мемориальной стелы 75-й Гвардейской 
отдельной добровольческой бригады. Ученики и учителя школ 
№ 25, № 41, № 45, № 73, активисты общественных организаций 
откликнулись на это предложение. Общими силами были приведены 
в порядок памятник и прилегающая к нему территория. 
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В истории 75-й Гвардейской бригады знаменательным является 
процесс ее формирования и комплектования. Она была создана 
в июле 1942 года. Это один из самых трагических периодов 
Великой Отечественной войны, когда группа армий "Центр" 
еще продолжала угрожать Москве. На призыв откликнулись 
около 16 тысяч добровольцев-омичей – в два с лишним раза 
больше, чем нужно было для комплектования бригады. 
Добираясь до своих передовых позиций, бригада совершила 
170-километровый пеший марш от станции Селижарово 
до города Белого. Омичи воевали так хорошо и самоотверженно, 
что звание "Гвардейская" бригаде присвоили даже после ее 
фактического расформирования. Сегодня как никогда важно 
сохранение памяти о подвиге наших дедов и прадедов, которые 
оставили свои жизни на полях сражений, чьи имена носят улицы 
нашего Чкаловского поселка и города Омска. 
 
На следующий день, отдавая дань уважения воинам-сибирякам, 
к Мемориальной стеле 75-й Гвардейской отдельной 
добровольческой бригады, установленной в Октябрьском 
административном округе, пришли педагоги и школьники, 
представители ветеранских организаций, общественники, 
жители округа. Мы вспомнили славные страницы истории этого 
героического формирования, ветераны обратились к молодому 
поколению с призывом любить свою Родину, беречь память 
о  своих земляках, внесших вклад в борьбу за освобождение 
нашей страны и не поддаваться на провокации неонацистов. 
Возлагая цветы, мы вспомнили тех, кто отдал жизнь за Великую 
Победу, какой ценой она досталась нашему народу. 
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Элеонора 
Уджуху 

 
Депутат Совета народных депутатов 

муниципального образования 
Красногвардейский район  

Республики Адыгея 
 

В рамках реализации в Республике Адыгея проекта "Дорога 
Памяти" Министерства обороны Российской Федерации 
Красногвардейский район вошел в список победителей – 
участников проекта. В связи с этим в Красногвардейском 
аграрно-промышленном техникуме был открыт музейно-
мемориальный комплекс, посвященный участникам Гражданской 
и Великой Отечественной войн. Музейно-мемориальный 
комплекс – важная ступень в образовательной деятельности 
по патриотическому воспитанию подрастающего поколения 
и молодежи. В основу реализации проекта заложено тесное 
сотрудничество и взаимодействие с жителями района 
по  сохранению исторической памяти. Музейные экспозиции 
будут способствовать воспитанию у молодого поколения 
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бережного отношения к истории родного края, чувства гордости 
за победу многонационального народа России в Великой 
Отечественной войне. 
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Солтан 
Узденов 

 
Депутат Думы муниципального  
образования города Черкесска  

Карачаево-Черкесской Республики 
 
 

В августе 2022 года Солтан Узденов организовал и провел 
Всероссийский турнир по боксу памяти Александра Давыдова 
с  участием 250 юных атлетов из 16 субъектов Российской 
Федерации. В сентябре 2022 года совместно с Карачаево-
Черкесским региональным отделением партии "Единая Россия" 
принял участие в отправке партии гуманитарной помощи 
жителям Донбасса (мука, крупы, трикотажные изделия, книги).  
В январе 2023 года вместе с меценатами и инициативной 
группой участвовал в акции по раздаче продуктовых наборов  
для 1 тысячи многодетных и малоимущих семей, живущих 
в городах и селах Карачаево-Черкесии. 
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Ратмир 
Фахреев 

 
Депутат Совета городского округа  

город Стерлитамак  
Республики Башкортостан 

 
С идеей создания проекта взаимопомощи в землячествах 
"Атайсал – малая Родина", в рамках которого жители городов 
и сел могут помочь своей малой Родине, в 2021 году выступил 
Глава Республики Башкортостан Радий Хабиров. Этот проект 
поддержали многие люди. Я не остался в стороне и по просьбе 
местных жителей и соседей тоже решил оказать помощь своей 
малой Родине. Участвовал в финансировании закупок 
материалов для возведения детской площадки. Площадка 
получилась яркой и действительно нужной, она и сегодня радует 
детишек и местных жителей. 
 
Постоянно стараюсь оказывать благотворительную помощь 
на различных мероприятиях, проходящих на территории нашего 
города и республики. Например, фестиваль гостеприимства 
"Купец 2.0", на который были приглашены ремесленники 
из разных городов нашей страны. На территории у парка, 
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где проходило данное мероприятие, силами нашей компании 
были заменены покрытия пешеходных зон из тротуарной плитки 
площадью порядка 1 тыс. кв. метров.  
 
Также оказываю финансовую помощь в организации 
Предпринимательской елки на территории города Стерлитамака. 
Стараюсь не оставаться в стороне в вопросах, связанных 
с организацией игр Клуба веселых и находчивых, проводимых 
в городах Стерлитамаке, Салавате. 
 
Финансово помогаю детской хоккейной команде "Орлан-2009" 
города Стерлитамака, выступающей на первенстве России. 
Организовываю трансферы, связанные с перевозкой команды 
в города, на различные турниры. 
 
Ежегодно участвую во Всероссийской благотворительной акции 
"Елка желаний", в рамках которой тяжелобольные дети из семей 
с низкими доходами и дети-сироты пишут письма Деду Морозу, 
и их мечты сбываются. 
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Дмитрий 
Федюшкин 

 
Депутат Волгоградской  

городской Думы 
Волгоградской области 

 
Совместно с председателем Волгоградской областной 
общественной организации родителей детей с инвалидностью 
по  слуху после кохлеарной имплантации "Хочу слышать" 
О. Муртазаевой поддержал благотворительную акцию в Советском 
районе города Волгограда: школьники из малообеспеченных 
семей и семьи с особенными детьми получили в подарок 
к первому учебному году наборы первоклассников. 
 
Вместе с главой Советского района города Волгограда А. Ляхом 
принял участие в акции "Собери ребенка в школу", вручив 
канцелярские наборы будущим первоклассникам. 
 
Депутат оказал финансовую помощь при закупке необходимых 
специальных средств военнослужащим и добровольцам СВО. 
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Дмитрий Федюшкин принял участие в сборе гуманитарной 
помощи жителям Донецкой и Луганской народных республик 
(продукты, средства личной гигиены, товары первой необходимости). 
 
Участвовал в поздравлении с 8 Марта эвакуированных из ДНР 
и ЛНР женщин (закуплены цветы). Оказал помощь ребенку 
из Луганской области (Станиславу Башкирцеву). Мальчику был 
поставлен диагноз – двусторонняя хроническая сенсоневральная 
тугоухость II степени. Приобретен слуховой аппарат Bolero V30-Р. 
 
Совместно с Городищенской районной Думой и главой 
Царицынского сельского поселения осуществлял отправку 
на   фронт посылок для бойцов с теплыми вещами, 
медикаментами и продуктами. 
 
В связи с коммунальной аварией на канализационном 
коллекторе в пойме реки Царицы в Советском и Ворошиловском 
районах Волгограда сотрудники регионального МЧС ввели 
режим ЧС муниципального характера. Был организован  
развоз питьевой воды жителям Советского района. В рамках 
благотворительной акции "Вместе в Новый год!" дети Алексей 
и Александра Шпотины получили в подарок "Железную дорогу" 
и конструктор. 
 
Регулярно оказывается адресная помощь в передаче 
лекарственных препаратов жителям Советского района старше 
65 лет, находящимся на самоизоляции.  
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Магомед 
Якубов 

 
Депутат Собрания депутатов  

городского округа "Город Кизляр"  
Республики Дагестан 

 
"Слышать людей, работать для людей!" – этот принцип работы 
остается неизменным для молодого парламентария, который 
постоянно организует социально-политические, культурно-
массовые и благотворительные мероприятия. Ежегодно 
принимает участие в таких акциях, как "Собери ребенка 
в  школу", "С Новым годом, ветеран!", оказывает адресную 
помощь семьям, находящимся в трудной жизненной ситуации. 
Активно и сплоченно команда молодых единомышленников 
Магомеда Якубова проявила себя во время пандемии 
коронавирусной инфекции, участвуя во всех акциях, проводимых 
в рамках деятельности городского штаба и общероссийского 
движения взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ: собирали и развозили 
продовольственные наборы, оказывали помощь медицинским 
работникам, передавали в больницу защитные костюмы и другие 
необходимые предметы. 
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С началом специальной военной операции, как и миллионы 
россиян, он живет по принципу "Все для фронта, все для 
Победы!", принимая участие в каждой отправке гуманитарных 
грузов. 
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